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本人在此先感謝學校各評審委員的厚愛、本系陳泰源主任、林月珠老師及蔡

政君助理等人的大力協助支持，還有班上同學的配合與信任，讓我再獲此殊榮。 

108學年的會計1A是我第3個從一年級開始帶的班級，這次的帶班有下列的

初衷:1.1072招生開始之初，透過電話與學生或學生家長溝通時，便承諾進來本校

就讀，認真帶他們四年，希望畢業能順利找到工作，不會後悔選擇開南就讀。 

2.念會計亦能跨財金，爭取中國信託實習，增加自己的競爭力以及將來在升學或

就業時，能較多的選擇。 

 

以下是我個人本學年與之前帶班的一些作法僅供大家參考： 

1. 多參與學校的導師會議及相關導師研習 

參與導師會議可以獲取新的資訊，以便向學生宣導。除此之外亦可以更加瞭

解學校有哪些的資源或行政單位可以協助導師處理對學生輔導的相關事宜。 

因為本身非專業的輔導人員，所以參與導師研習活動可以幫助我對於如何處

理與輔導學生問題有更多的瞭解，這樣在第一時間處理問題時，能有效處理並能

減少衝突或對立的產生。 

2. 善用學校行政單位的資源與資訊 

雖然參加導師研習是有幫助的，但是學生的問題或困擾非常多樣化，所以若

遇到自己無法處理的問題時，這時我會轉向學校的行政單位請求協助，例如諮商

輔導中心、學務處、教務處及系助理。透過他們的協助可以讓學生更快將他們的

問題解決。此外學生剛進學校，有可能還在適應環境所以對自身相關資訊容易忽

略，這時個人會把這些相關資訊透過班會宣導，或者是在臉書上的班版或者利用

LINE的記事本公告。如此一來學生才不會因為沒使用學校信箱而錯失獎助學金

的申請或其他事情。此外，本校獨立招生放榜後便可以正式經營LINE群或FB。 

諮商輔導中心亦提供服務亦可以有效解決學生的問題，例如我曾經帶班上學

生去諮商輔導中心作心理測驗，讓學生能夠更加瞭解自己的人格特質或適合的職

涯發展。此外，可以利用深耕計畫，多協助弱勢生，如此一來學生能有實質幫助，

學校也有執行績效。遇到需要個別化支持計畫(ISP)的學生，多與諮商輔導中心

的老師討論如何共同協助學生，導師還是要從旁協助，而非只是單純轉介。  



3. 多與學生互動並做紀錄 

導師會是學生在學校遇到問題時會想尋求協助的對象之一，所以會建議導師

把聯繫的方式向學生宣導。本學年是用LINE的記事本將個人手機、教研室位置

及分機號碼，公告給學生，個人覺得效果還不錯。列舉一些能與學生互動的活動

例如，新生訓練、選課宣導及協助檢查、新生盃比賽、大一新生合唱比賽練唱、

勞作教育、輔導學生課業、班上聚餐活動、晚上有空陪學生打球。上述的活動主

要目的是能從非制式的面談，與學生多互動當朋友，從而讓學生能信任老師，有

問題願意向老師反映。在此會建議老師可以用空白紙張先記錄跟學生面談的問題

及狀況，可以等到有空時再至導師輔導關懷系統補登錄便可以。因為在導師輔導

關懷系統有紀錄，可以方便老師知道前次面談的問題，如此一來有利於後續的輔

導與關懷。除此之外，因為導師不見得一開始便有班上導生的課，但勞作教育一

定有，所以要利用該課程，增加大家的感情以及把學生的姓名記住。在此我也要

謝謝班上的班代及輔導股長，他們花時間與精力協助處理班務非常辛苦，也幫導

師我分擔了許多工作。 

4. 證照輔導 

來到會計學系發現，學生主要考試是以記帳士及會計師為主，當初招生時便

覺得念會計亦能跨財金，希望能幫助學生爭取中國信託實習的機會，增加它們的

競爭力以及將來在升學或就業時，能較多的選擇。所以一開始便打算108學度上

下學期，協助學生各考取一張財金相關證照。大三之後它們便以考取記帳士及會

計師會主。為提高學生的參與率，除了事前利用班會溝通外，也承諾他們盡量爭

取在校考試的機會，為了湊足學生報考人數，以利學生可以在校考試，故鼓勵他

系與本系學生報考，本人也跟著考試並針對學生進行考證輔導，總計64人報考，

47人通過。1082輔導學生考取金融資訊分析師第一級證照，本人也跟著考試並針

對學生進行考證輔導，本班共有25人考取該證照。兩次的效果都不錯，個人覺得

老師一起參與考試的效果不錯。除此之外在輔導的時候，利用學生課後，接續輔

導不一定只有周三。個人也善用G Suite平台幫學生猜題、讓學生可以提問，老師

也可以利用課餘其他時間處理學生問題。 

5. 看看其他優良導師的心得 

每個導師都有自己經營班級的作法，看其他老師的心得分享對我而言是個學

習的機會，我會評量哪些作法是我可以做的，進而用在本班的經營上。所以優良

導師的公開發表有空，也可以多參與。 

 

最後我想分享的是，若在平常生活上能把學生視為朋友，或許如此一來他們

對導師比較不會恐懼，也比較願意分享他們自己的心情或者尋求導師的協助。更



重要的是，不要忘記自己當初對學生的承諾: 念會計亦能跨財金，爭取中國信託

實習，增加自己的競爭力以及將來在升學或就業時，能較多的選擇。認真帶他們

四年，希望畢業能順利找到工作，不會後悔選擇開南大學就讀。 

以上是我的一些心得與經驗分享。再一次感謝學校各評審委員的厚愛、本系

陳泰源主任、林月珠老師及蔡政君助理等人的大力協助支持，還有班上同學的配

合與信任，讓我再獲此殊榮。未來將持續做好導師這份工作，希望能學生就學期

間協助它們發現自己的興趣及目標，並陪伴他們往目標前進。 


